



En la mañana de hoy nuestras tropas han tomado Navalperal

(Amplia información en ULTIMA HORA)

Los asturianos rojos compiten con los esquerristas catalanes en desastres que sufren con enorme cantidad de bajas

Gratitud a la protección divina

El general Cabanellas ha enviado a una revista de Zaragoza, con destino a un número extraordinario que se publicará el 12 de octubre, unas cuartillas que dicen:

«En la capilla de Nuestra Señora la Virgen del Pilar están depositados los viejos estandartes y banderas. Allí los depositaron gloriosos batallones que habían implorado la protección divina al partir y regresaban victoriosos para rendirlos ante el Pilar Santo.

Correspondiendo a la petición de esa revista aragonesa, quiero seguir aquella tradición.

Antes de venir a Burgos, cabeza de Castilla, para ocupar el cargo de presidente de la Junta de Defensa, pedí a la Patrona de España que inspirase nuestros actos y salvara a nuestra Patria de la tiranía roja. Hoy, en que la victoria definitiva es cuestión de días, quiero que los últimos renglones que salgan de mi pluma después de hacer entrega de los poderes de la Junta al insigne general Franco, supremo caudillo de la nueva España, sean para proclamar la gratitud que debemos a la protección divina, sin la que no hubiéramos podido vencer contra tantos y tan poderosos enemigos.

Como en la Reconquista, como en el descubrimiento de América, como en la guerra de la Independencia, la Virgen del Pilar protege y salva a España.

Los marxistas pretendieron destruir la Santa Imagen y el milagroso fracaso del intento sirvió para hacer patente esa identificación entre España y su Santa Patrona.»

Indudablemente, en esta lucha de reconquista de España, como en otras históricas, la protección divina se ha dejado sentir poderosamente sobre nuestra Patria. ¿Quién podría esperar de medios humanos ese resurgimiento brioso y entusiasta del espíritu ciudadano, y de modo especial, de esas juventudes encuadradas en las diversas milicias que con heroísmo sin igual y sacrificio generoso se disputan los primeros puestos de peligro en los frentes de combate? ¿Quién habría de sospechar el unánime concierto de voluntades en este glorioso movimiento nacional contra la barbarie marxista-judío-masónica, después de los titánicos esfuerzos de las sectas asaltantes del Poder por hundir y enterrar entre el fango todos los valores espirituales y destruir con saña el riquísimo acervo de la gloriosa tradición española? Persecuciones a las ideas; atropellos a la honradez; vilipendios a la moral, ultrajes a la Religión; trituration del Ejército; burlas sangrientas a la justicia; aniquilamiento de la autoridad; asaltos bandoleros a la Hacienda pública; propagandas subversivas, inmorales e impías; perversion, seducción, apostasias multiplicadas; ruinas morales y materiales por doquier... mientras gozaba en triunfo la maldad y el crimen y veía su exaltación gloriosa la afirmación irreligiosa y antipatriótica... ¿no eran estos factores poderosos que inducían a la creencia del relajamiento de toda fuerza que pudiera oponerse a la marcha victoriosa de los enemigos de Dios y de España?

Ahí está patente la resistencia brutal y fatídica que las fuerzas al servicio de la antiespaña están oponiendo al avance heroico del glorioso Ejército español. De labios autorizados se ha oído decir que muchas de sus posiciones eran inexpugnables, y a no ser por un auxilio superior eficaz hubiera sido difícil si no imposible conquistarlas. Buena prueba de ello es la facilidad con que unas y otras posiciones enemigas van cediendo al empuje valeroso de los soldados que luchan por Dios y por España, de las tropas cristianas que ardorosas de fe y patriotismo luchan disciplinadamente por España, ultrajada y vendida por un puñado de oro a las sectas diabólicas internacionales.

Evidentemente la protección divina se ha cernido sobre España en la preparación, en el desarrollo y en las constantes victorias de nuestro gloriosísimo Ejército sobre las huestes de Moscú.

Gran cruzada espiritual

La Junta Nacional Carlista ha tomado el acuerdo firmísimo de simultaneizar con la campaña militar una gran cruzada espiritual que llegue hasta los últimos rincones de la Patria. Los motivos que guían esta campaña son: desagraviar públicamente al Señor de tanta profanación pública—de ahora y de antes—y excitar la fe católica de nuestro pueblo haciendo resaltar el fondo religioso de esa nueva reconquista nacional.

El propósito de la Junta Nacional Carlista es el siguiente, según nos comunican.

Inmediatamente después de la entrada de nuestro Ejército en la capital de Madrid, se levantarán grandes altares en las plazas y se tendrán misas para sustituir a las iglesias destruidas. Estos altares estarán dedicados a todas aquellas advocaciones de

carácter nacional. Así, por ejemplo, los aragoneses preparan el altar del Pilar; los gallegos el de Santiago, y Avila el de Santa Teresa de Jesús... Sería muy conveniente que la construcción del altar fuera obra de todos y tenga un aspecto eminentemente popular.

El altar va a ser construido conforme a un modelo, para dar uniformidad magnífica a esta manifestación de fe.

Durante las misas quedará el Santísimo reservado en el monumento, para facilitar las Comuniones. Por eso el altar tendrá sagrario.

Cada provincia llevará para los honores militares del altar cincuenta requetés...

Sería muy conveniente que los abulenses tomaran con calor religioso-patriótico lo referente al altar de Santa Teresa en Madrid, y para este fin podría abrirse una suscripción provincial, ya que se trata de la ma-

En Madrid se acentúa el pánico

Se amenaza con colgar de un palo a los milicianos rojos que no sepan combatir

Desafueros marxistas en Bilbao y Valencia

MADRID.—La radio de los telegrafistas traidores, ha lanzado esta tarde un «ukase» a los milicianos rojos, conminándoles a que cumplan con su deber hasta morir.

En lo sucesivo—decían—todo miliciano que no sepa enfrentarse con el enemigo, será colgado de un palo. En los actuales momentos revolucionarios, no caben benevolencias.

Hay que aplicar una terapéutica enérgica y contundente.

La prensa marxista y las radios al servicio de Moscú, han acentuado estos días la campaña contra los milicianos que se limitan a cobrar y a divertirse en los cafés y bares de Madrid.

De esta forma es como quieren, en definitiva, disimular el pánico que se ha apoderado de la población después de las derrotas sufridas en Maqueda y Toledo, donde se asegura que los rojos tuvieron más de cuatro mil bajas.

Sobre la situación en Bilbao

LONDRES.—Las últimas noticias recibidas de Bilbao acusan que la

situación se agrava, debido a la presión que los anarquistas hacen sobre las demás organizaciones obreras para que continúen resistiendo.

Después del salvaje asesinato de las mujeres que se manifestaron pidiendo la rendición de la ciudad, las luchas entre las diversas fracciones extremistas ha derivado en verdaderas batallas campales, a tiros, habiendo ya algunos muertos.

Lo que ocurre en Valencia

LISBOA.—En Valencia ocurren actualmente cosas muy curiosas. Por las calles se ven continuamente grupos de milicianos armados y a pesar de ello unos que los cabecillas llaman «grupos irresponsables» hacen todo lo que les viene en gana. Pero más curioso todavía es que las víctimas de esos irresponsables suelen ser por lo general gente obrera.

Falta ya carne, patatas y azúcar, pero en cambio funcionan continuamente tres teatros a pleno por función. También funcionan todos los cabarets y Music Hall. En éstos los artistas son de lo más ordinario y bajo y se representan espectáculos que serían prohibidos actualmente en Barcelona y Madrid, donde la nueva moral no parece muy estricta.

Los rabassaires van de paliza en paliza

Continúan pasándose a nuestras filas soldados, clases y oficiales de los rojos

Averías en un barco marxista

JACA.—La emisora de esta localidad ha participado la noticia de que al Este de Huesca habían sido rechazados los ataques de las columnas catalanas, con grandes pérdidas para el enemigo.

En la altura de Mondo, dominada por el Ejército de España, se rechazó un ataque de los rojos, que tuvieron que replegarse, dejando abandonados seis cadáveres.

Por confidencias que merecen entero crédito, se sabe que durante los ataques dirigidos contra nuestras posiciones situadas al Este de Huesca en los dos últimos días, ha tenido el enemigo 380 muertos.

Unido esto a los resonantes triunfos que el Ejército español viene obteniendo en los diversos frentes, hace que cunda el desaliento en las columnas catalanas, que desde que salieron de Barcelona no han conseguido ni un solo objetivo de los que se propusieron.

En el sector de Huesca una colum-

yor gloria y honor de Santa Teresa, patrona de Avila, que ha de redundar en honor y laudo de todos los buenos abulenses.

na catalana intentó cortar las comunicaciones, siendo totalmente aniquilada por las tropas nacionales.

Estas han recogido en el pueblo de Cillas 40 cadáveres enemigos, 28 fusiles, varias ametralladoras, cuatro cajas de munición de fusil y numerosas mantas.

Se pasaron a nuestras filas siete oficiales, un sargento, dos cabos y diez individuos de tropa, todos ellos con armamento, quienes además anunciarán la próxima presentación de otros muchos.

La conmemoración del 6 de octubre rojo asturiano

CORDOBA.—El general Aranda, ha transmitido un relato del violentísimo asedio a que sometieron a la ciudad el domingo último los mineros asturianos.

El extracto del parte publicado por la comandancia militar de Oviedo, después del ataque enemigo a dicha población, dice que el domingo estuvo sometido Oviedo a un violento saque enemigo que quería conmemorar el segundo aniversario de la revolución asturiana. Sobre la capital se dispararon mil proyectiles de cañón y cinco aviones volaron doce

A la mujer abulense

El invierno con paso firme y seguro, más acelerado de lo que fuera de desear, se aproxima.

Estamos no solo en guerra, sino en los confines de su trágico escenario, y aquella estación, con toda su crueldad e inclemencia, pudiera constituir aliado de gran eficacia contra nuestros valerosos soldados, si no nos aprestamos a poner en juego cuantos medios tenemos a nuestro alcance para combatir la perniciosa influencia de la mencionada época del año.

Entre las milicias combatientes presentando sus pechos a las balas enemigas, se encuentra nuestro aguerrido y esforzado requeté, en el que forman muchachos plétóricos del más exaltado entusiasmo y patriótico ardor; dígnolo si no Lanzahita, El Boquerón, Becerril... y tantos y tantos hechos de armas, en los que con su ímpetu y coraje incontenibles han tomado parte, cubriéndose constantemente con los laureles del honor y de la gloria.

La mujer abulense, digna sucesora por sus virtudes de la excelsa y mística Doctora Santa Teresa de Jesús, tiene también reservada su parte de gloria en este movimiento, no solamente salvador de España, sino igualmente de la Fe Cristiana, pues no otra cosa representa esta gran Cruzada tan felizmente iniciada por el vigoroso impulso de nuestro Ejército, oponiéndose con toda la bravura e independencia legendaria de nuestro carácter, al paso feroz y arrollador de la barbarie oriental.

veces sobre la capital asturiana, arrojando 400 bombas, algunas de las cuales iban cargadas de líquido inflamable.

El ataque marxista se estrelló contra la actuación brillantísima de las tropas nacionales que recogió armas y municiones y material modernísimo.

La nota termina diciendo que el pueblo de Oviedo se mantendrá fiel a España mientras alienten sus defensores.

Las averías del «Gravina»

CASABLANCA.—Se confirma plenamente que el contratorpedero «Gravina», del Gobierno de Madrid, tiene averías de tal importancia, que tardará mucho tiempo en estar en condiciones de prestar servicio activo.

La huida de este barco de los marxistas fué tan desesperada, que los motores obligados a un esfuerzo superior a su rendimiento, están seriamente quebrantados.

Según se ha podido observar, la brecha que le ha producido el bombardeo en la popa, es enorme. Es evidente que el contratorpedero huía delante del «Almirante Cervera» cuando una granada de este último le alcanzó, poniéndole en grave riesgo de ir a hacer compañía al «Almirante Ferrándiz» en el fondo del Estrecho de Gibraltar.

Al entrar en el puerto el «Gravina», se desplazaba ya con gran dificultad, debido al peso del agua entrada por la brecha causada por el fuego de los barcos nacionales. Las bombas funcionan ininterrumpidamente para librar al barco de este lastre.

Nuestras esposas, hermanas e hijas, que de manera tan decisiva han colaborado espiritualmente en la formación de la cadena de victorias que nuestro Ejército y Milicias están forjando con su marcha triunfal y progresiva hacia el objetivo de esta lucha santa, ya próximo a constituir palpitable realidad, unas veces animando y alentando a nuestros abnegados combatientes, caballeros del ideal sagrado de la Patria, y siempre rogando con el fervor de sus plegarias al Altísimo, el triunfo de nuestras armas, pueden contribuir poderosamente en el orden material, al propio tiempo, a la Santa Causa de España, procurando la defensa contra los elementos atmosféricos de los bravos jovencitos que forman el cuadro de nuestro glorioso Requeté, dedicándoles al efecto, los primores de sus habilidades en la confección de prendas de abrigo: guantes, calcetines, chalecos y jerseys, tan indispensables para el máximo rendimiento de nuestras fuerzas en los días tan crudos e inclementes que con paso precipitado en todos los frentes y con motivo de los servicios de toda índole, se avencinan, en los cuales si no se encontraran convenientemente defendidos contra tales elementos nuestros simpáticos Requetés, habría de causarles mayor número de bajas las locuras de la columna termométrica, con sus descensos, que el propio acero enemigo.

A evitar las bajas de esta naturaleza, es de esperar que nuestras mujeres, de toda la provincia, con su generosidad y laboriosidad proverbiales, en magnífico conjunto con sus sentimientos, del más decantado patriotismo, han de acudir solícitas, una vez más, a este llamamiento, por lo que rendidamente y por anticipado, en nombre de la Junta Provincial Carlista de Guerra, de nuestros simpáticos muchachos y en el mío propio, he de expresarles la más sincera y profunda gratitud, debiendo significar a título de norma, tomada de las mujeres de Navarra, la conveniencia de que cada una confeccione dos chalecos o jerseys, uno con mangas y el otro sin ellas, cuya necesidad les ha sido sugerida a aquellas por la experiencia adquirida por sus padres, hijos y hermanos que se encuentran ofrendando sus vidas en los distintos frentes.

Al mismo tiempo, y a fuer de corazón agradecido hemos de cumplir gustosamente el deber elemental de hacer pública manifestación de la generosidad y desprendimiento de la hermana ciudad de Arévalo, que con la gentileza e hidalguía características de su vecindario y dignas autoridades, ha tenido la galantería de remitir espléndido donativo de calzado para los jóvenes que integran este Requeté, en cuyo obsequio no se sabe qué se ha de admirar más, si el buen gusto y elegancia en el corte o la esmerada confección y bondad del material. Sirvan estas líneas de acuse de recibo al invicto pueblo arevalense y al propio tiempo, de expresión de la más sentida gratitud y reconocimiento.

El Conde de los Acevedos
Comisario Carlista de Guerra

EN EL CAMINO... AVANCES

La fiesta del Santo Rosario.—Navalmoral de la Sierra.—Noche de frío.—Amanecer lluvioso.—Al mal tiempo...

Se esperaba nueva orden de avance, mas las milicias japistas nunca olvidan en domingo sus obligaciones religiosas. Para las ocho de la mañana estaba anunciada la reconciliación de la Iglesia del pueblo de San Juan del Molinillo y a este acto acudieron nuestros milicianos acercándose varios de ellos a la Sagrada Mesa durante la celebración del Santo Sacrificio.

En Navarredondilla era día de fiesta. Nuestra Señora del Rosario es la patrona del pueblo. Como de la Iglesia de este pueblo no han dejado los rojos más que el edificio, que dedicaron durante su estancia allí, a madero, no hubo reconciliación, y se dijo una misa de campaña. La orden de avance no llegaba y los jefes dispusieron que la escuadra de gastadores diese guardia de honor al improvisado altar, que lucía en el fondo los colores de la bandera española. El pleno del Ayuntamiento estaba presente. Don Auspicio, celoso sacerdote que hasta la reconquista de su parroquia acompañó como capellán a las milicias de Falange Española, dirigió a sus feligreses una sentida plática de exaltación religioso-patriótica, hablando también de las excelencias del Santo Rosario cuyo devoto rezo confora y anima en los distintos frentes a nuestros católicos soldados.

Terminada la Misa se organizó una procesión por las calles del pueblo que terminó en las Escuelas Nacionales, donde se repuso el Crucifijo en el lugar que le corresponde.

La marcha a Navalmoral

...Por fin anunció el oficial a los milicianos presentes en la espaciosa plaza:

—¡Escuadras! A formar...

Y con el «macuto» al hombro y el fusil en la mano derecha, cada uno de los individuos que integran las milicias japistas ocupó su puesto detrás del mando:

—¡De frente! Columna de viaje... ¡Marchen!

«Adelante con fe en la victoria, por la Patria y por Dios a vencer o morir». Las voces juveniles resonaban en estos valles mezcladas con los vítores y aplausos del vecindario que acompañó a nuestros valientes un largo trecho de carretera. Con nuestros jefes al frente llegamos a Navalmoral. Indescriptibles escenas de entusiasmo se suceden unas a otras en tre los familiares de algunos de nuestros compañeros y éstos, que desaparecidos en los primeros días del Movimiento Nacional, eran contados entre otros que han pasado a mejor vida.

De actos de barbarie cometidos, por los rojos aquí, no hay que describir sino los reseñados referentes a otras localidades: la inútil lucha contra Dios. Profanaciones y opresión.

Los vecinos de Navalmoral han sufrido además los horrores del saqueo. Los marxistas se han llevado hacia Madrid la ganadería y... los ganaderos.

Estamos en el verdadero frente de batalla aunque se supone lejos al enemigo que no se manifiesta sino en «paquetes» aislados. Han sido tomados, simultáneamente con éste en que nos encontramos, los pueblos de Burgo de Osma y Navaluenga.

A los parapetos

—Esos «señoritos», nos cuentan que decían los rojos refiriéndose a las tropas nacionales, en cuanto empiece el frío abandonarán sus posiciones. Están acostumbrados a que les lleven el desayuno a la cama...

Sí, sí. Que vengan, si se atreven a verlos. La noche pasada ha sido de un frío intensísimo. Sin embargo soldados, falangistas y JAP la pasaron en pie vigilantes frente a las posiciones enemigas.

Frío, Mucho frío. Es conveniente que en las poblaciones españolas se se den cuenta de esto: en los frentes hace mucho frío. Son frentes de sie-

rra y los soldados han de pasar las noches precisamente en las mayores alturas que marcan la línea divisoria de cada nueva conquista. Todo sacrificio en favor de las tropas que combaten por la santa causa de la reconquista de España debe reputarse como mezquino comparado con los que hacen los propios combatientes.

Al rayar el día comenzó a llover y no parece que la lluvia termine tan pronto como se desea. Los capotes se hacen pesados y una vez que se calan son un peligro para la salud de quienes los llevan.

Gracias al excelente estado de ánimo de nuestra juventud y a su disciplina se sobrellevan todas estas contrariedades sin gran esfuerzo. El arraigo de las convicciones sostiene el espíritu y éste se sobrepone a la materia. No hay pues miedo a nada y menos que a nada al frío. No obstante, aunque ellos no lo pidan, quienes gozan de paz y tranquilidad gracias a la juventud animosa deben preocuparse de ella y dar, en la medida particular de sus fuerzas, cuanto puedan con destino al Ejército y Milicias Nacionales.

Por lo demás los bravos muchachos ponen al mal tiempo buena cara y en los parapetos se oyen canciones de bastante buen gusto con letra improvisada, a las cuales acompaña el rasgueo del «tocaor» sobre las cuerdas del instrumento nacional español.

Juan Grande.

Sección religiosa

SANTORAL

OCTUBRE
9
VIERNES

Santos Dionisio Areopagita, ob., Diosdado, abad, Rústico, Eleuterio, dc., Domnino, mrs.; Abraham, pte.; Gisleino, ob.; Publio.

La misa y oficio divinos son de San Dionisio y compañeros mártires, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Mes del Rosario

Monasterio de Santo Tomás.—La Comunidad de RR. PP. Dominicos consagra a la Santísima Virgen del Rosario el mes de octubre con solemnes cultos diarios.

Por la mañana, a las cinco y media, misa en la Capilla de la Virgen y rezos de una parte del Rosario. A las ocho, misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del mes y reserva.

Mes de Santa Teresa

La Santa.—Por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio del mes de Santa Teresa.

**ACIDEZAS
DIARREAS
ARDORES**

Síntomas de su padecimiento de **estómago e intestinos**

que verá desaparecer tomando después de las comidas

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

De Piedrahita

De mi block de notas

¡Llegó! Tenía que llegar la toma de Toledo, como llegará la de Madrid y de las demás zonas que aún continúan sin someterse a la Junta de Defensa Nacional de Burgos. Nada se resiste al empuje arrollador de nuestras fuerzas.

Llegó la liberación de los héroes que se hallaban sitiados en el Alcázar, todos los cuales han llenado una página de gloria para la historia de nuestra querida España.

Al habla hemos estado con individuos y clases que han tomado parte en el glorioso movimiento militar envolvente que tuvo por resultado tomar la ciudad del Tajo y del Alcázar y, nos han narrado hechos de intensísima emoción, no fáciles de describir por este humilde reportero.

Al saberse la noticia de este hecho tan glorioso, que ha tenido y tiene tanta repercusión en todos los ámbitos del mundo, los habitantes de Piedrahita en espontánea manifestación recorrieron todas las calles de la población dando vítores a España, a los héroes del Alcázar y a las fuerzas armadas, manifestación que acompañada por la banda de música duró hasta las dos de la madrugada, vibrando los corazones de enorme entusiasmo.

Al siguiente día y, con objeto de organizar otra manifestación de carácter oficial, fué publicado un bando por orden de la autoridad local, invitando al vecindario a fin de que asistiera a la misma, la que había de tener lugar a las doce.

Inmediatamente fueron colocadas colgaduras y banderas en los edificios oficiales y particulares y el cierre de establecimientos se llevó a cabo rápidamente.

Infinidad de personas de los anejos y pueblos comarcanos iban llegando a medida que se acercaba la hora fijada, llegando también los niños y niñas de las escuelas con sus respectivos maestros, algunos de los cuales por la distancia del pueblo de que procedían hubieron de recorrer bastantes kilómetros, recorrido que efectuaron a pie, pero con el mayor entusiasmo, uniéndose al llegar a esta localidad a los maestros y niños de ambos sexos de las escuelas de esta villa.

Los niños iban provistos de banderitas y las niñas y los profesores de todos, de grandes lazos con los colores rojo y gualdo, formando un bello conjunto.

Organizada la manifestación, partió de la plaza de armas del Palacio, yendo en cabeza un estandarte con inscripciones alusivas al acto, grandes banderas, las autoridades locales y banda de música, siguiendo después en formación la sección femenina de Falange, Bailillas, Falangistas, niños y niñas con sus respectivos maestros, representaciones de los pueblos y público en general, formándose una gran columna.

El recorrido se hizo por todas las calles de la población, visitándose a los enfermos y hermanitas de la Caridad del Hospital, saludándose con estruendosos vítores que se sucedían en todo el trayecto del camino, desbordándose el entusiasmo piedrahitense.

Terminó el recorrido en la Plaza Mayor y al Ayuntamiento subieron las autoridades con el fin de dirigirse al público que se hallaba congregado pudiéndose calcular que el número de personas que había no bajaba de tres mil, cosa nunca conocida.

Al micrófono de la estación emisora piedrahitense, instalada en uno de los balcones de la Casa Consistorial, se dirigió el alcalde y Jefe Comarca de Falange, don Domingo Moreno Martínez, el que transmitió la siguiente alocución: «Piedrahitenses, españoles que me escucháis. El acto que acaba de celebrarse es un pequeñísimo premio para esos héroes defensores de España, ese puñado de verdaderos españoles y militares que desde hace más de dos meses encerrados en el Alcázar de Toledo, han estado luchando, pasando privaciones y verificando toda serie de sacrificios por nuestra Patria, que bien merece se les

tribute, como he dicho, este pequeño homenaje, así como a todos los que luchan y derraman su sangre por España.

Estos son verdaderos españoles. ¿Pues qué se creían los que estaban al servicio de Moscú, que querían hacer desaparecer nuestra querida Patria por un puñado de pesetas? ¿Se creían que, a pesar de los años de vejaciones y atropellos que han cometido y en que han tenido sumido al pueblo verdaderamente patriota, convirtiéndole en un lago de fango y lágrimas, dejándonos sin una gota de sangre,—pues ésta se ha derramado a torrentes—que la España patriota no iba a alzarse con la anti-España? La fe en nuestra Patria y el empuje arrollador de nuestra raza ha salido al paso y hoy tenéis el ejemplo de esos bravos militares y paisanos que en apretado haz han dado ese glorioso ejemplo que pasará a la Historia para galardón de España.

A todos me dirijo: personas mayores, a levantar con vuestra ayuda nuestra Patria envilecida y desangrada; juventudes, a luchar por nuestra España siguiendo el ejemplo de los héroes de Toledo y de este otro puñado de paisanos Falangistas del partido de Piedrahita que luchan en distintos frentes, habiéndose destacado los que se hallan bajo las órdenes del heroico y bravo militar, teniente de la Guardia civil de Piedrahita, los cuales han tenido momentos de verdadero peligro, los que gracias a la pericia del citado militar y la valentía de nuestros paisanos, han salido airoso de cuantos encuentros han tenido con el enemigo cobarde y traidor, ya que otro calificativo no merecen, puesto que cuando han matado, lo han hecho a traición, teniendo ejemplo con un hijo de Piedrahita, por el que intereso un minuto de silencio y rogar a Dios por su eterno descanso.

Me dirijo también a los niños, brazo derecho de nuestra Patria, a los que en su día hemos de entregar la España una, grande y libre, invitándoos a que aprendáis a ser verdaderos héroes e hijos de esta noble raza hispana, defendiendo a nuestra España y sucumbiendo antes que verla acuchillada, cual han hecho los del Alcázar de Toledo. A luchar todos por España y para España. ¡Arriba España!

Después hizo uso de la palabra el joven jefe local de falange, don Fernando Martín Rodríguez, el que intereso de todos ayuda en estos momentos agradeciendo al noble pueblo de Piedrahita su colaboración en esta gesta gloriosa, y pidió la cooperación de todos, aconsejando la cesación de odios y rencillas, y que solo impere el ansia de salvar a España.

Siguió después en el uso de la palabra este humilde reportero, lanzando desde el micrófono las siguientes palabras: Pueblo de Piedrahita y demás que acompañáis en estos momentos, en nombre de la Prensa os felicito a todos y os invito a que digáis conmigo: ¡Viva España!

Resumió el joven y simpático Tomás Bonilla, el que con frases llenas de amor y patriotismo, explicó lo grande y glorioso de este movimiento militar.

Se completó el día haciendo fiesta y por la noche la Banda de música dió un concierto en la plaza, interrumpiéndose tan pronto como fué observada la presencia del bizarro teniente de la Guardia civil de esta villa don Raimundo Vicente Pascua, que llegaba de la posición en que se hallaba, por haberse organizado una espontánea manifestación con el fin de rendir a este valiente militar el afecto y simpatía que por él siente Piedrahita, siendo saludado y vitoreado enormemente, correspondiendo con muestras de afecto y cariño. ¡Viva España!

TOS-SAN.

Arturo Canales
Entarimados del norte, plus rojo
Cementos Cosme, Asland y Cangrejo
Castelar n.º 3 Teléfono 45

Para el Tesoro Público

Florentino López Alonso, un alfiler de corbata, 2 onzas, 2 medias onzas y 18 monedas de 25 pesetas; Isabel Sánchez, un collar de dos pendientes oro y un reloj de plata; capitán Bonet, 78 pesetas recogidas en casa del presidente de la Casa del Pueblo de Riofrío; Pilar Núñez, 3 escudillos, 3 monedas plata antigua y un collar oro; Agustín Mata y señora, un reloj, una muletilla de una cadena, 3 sortijas y un pedacito oro; Antimo Martín, 2 monedas de 25 pesetas y un escudo; Luciano Jiménez, 2 monedas de 25 pesetas y un escudo; capitán Flores y señora, 2 alianzas; Iluminado Sánchez, de Guijuelo; una moneda de 20 francos; señorita de Belmonte, un par de pendientes oro; Dionisio Salvados, un reloj oro, una sortija de sello, 2 alianzas y 4 trocitos oro; Cirilo Suárez Esteban, de Muñico, uno moneda de cinco dollars, una sortija de sello, un pendiente, una medalla y dos muelas oro; Tiburcio Díaz, una moneda oro de 25 pesetas.

Rosalía Nieto e hijas, una moneda oro de 25 pesetas; Mercedes García, 2 pendientes oro; señor conde de los Acevedos, 2 alianzas; Jacinto Santos y Santos, maestro nacional de Navalacruz, una alianza y una sortija de sello; Elvira Santos, un collar de bolas; Eugenio Picón e hijas, media onza, una de 25 pesetas; otra de dos pesos y medio mejicanos, un escudillo, una medalla, 2 pares de pendientes y un corazón; Carlos González Delgado, una sortija de sello, otra de señora, 2 alianzas y dos medallas; Benita de Bustos, un par de pendientes y una caja de reloj; David García Almaraz, una moneda de 10 pesetas; Rafael, Fidela, Toletino, Sabino, Artemio, Filima y Basilia García Puebla, 6 libras esterlinas y una moneda de 25 pesetas; Eduvigis Collado, una moneda de 25 pesetas y otra de 10; Sabina Puebla, una moneda de 10 pesetas.

Suscripción de oro, con destino al Tesoro Público, recibido en el Banco del Oeste de España

Doña Petra Regidor Martín, de Sanchidrián, una moneda oro de 25 pesetas; Alfonso, otra moneda oro de 25 pesetas; 5 monedas oro de 20 francos cada una y otras 3 de 10 francos cada una; señorita Ascensión Sánchez Merino, una sortija de sello oro con iniciales A. S. M. y un alfiler oro de corbata; doña Francisca Hernández Hernández, un pendiente oro y tres trozos de pendiente oro; don Lorenzo Bernaldo de Quirós y señora, una pulsera cadena oro, una sortija de sello oro con iniciales I. H., 4 trozos cadena hilo oro, una sortija oro, una medalla oro, una sortija de sello oro sin grabar, 2 trozos arillos oro, un pendiente oro y un trozo de pendiente oro; don Eusebio Pérez Pérez, de Navadjos, una moneda oro de 25 pesetas Alfonso, un par de pendientes oro, una gargantilla oro con un corazón oro y otra gargantilla oro con medalla de oro; don Pascual Jiménez Serrador, un anillo oro; doña Elisa Dávila Vozmediano, de Cabezas del Pozo, un par de pendientes oro, una sortija oro rota, un trozo sortija oro, un trozo pequeño oro y una cadena oro rota.

Milicias de la JAP

Donativos recibidos en el cuartel Don José Morso (médico de Chalmartín), 25 pesetas; don Carlos Prieto del Olmo, 25; don Domingo Ortega, de Arenas, 21'60; don Felipe Desiderio García, 30; don Eulasio Bernaldo de Quirós, 25; don Emilio Soriano, 5; una simpatizante (tercera vez), 25; don Faustino Muñoz, de Arenas, 5'50; un Japista de Avila, 5; don Cesáreo Palacios, 27; don Antonio Martín González, 10; don Mauricio Martín, párroco de Albornos, 10.

En oro

Don Mariano Aboín, 2 anillos; señorita Maximina Martín, una medalla y un alfiler con moneda de 10 pesetas.

Donativos en especie

Señorita de Regalado, 3 jerseys; señoritas de Olózaga y Cabanellas, 7 jerseys; señora de Coronado, 2 pares de botas; don Mariano Sánchez, Madrid, 5 kilos 850 gramos de queso; don Daciano Teodoro del Canto, un par de botas; «La Confianza», 10 pares de botas; don Castor Martín, 3 pellizas y 3 abrigos; don Aurelio J. Sánchez, 2 pares de botas; don Pablo Pou, 5 pares de botas; señorita de la Cerda un jersey; señorita Mariuja Pou, un jersey y 3 pares de calcetines; doña Leonor Lafuente, 2 pares de botas; Asociación de Mujeres Católicas, 3 pares de botas; doña Dolores González Aboín, un jersey.

Recibido en «La Flor de Castilla»

Don José María Pané, 25 pesetas; don Salvador Represa, 100; don Lorenzo Pira, 10; don Lino García Monasterio, 5; don Aureliano Jiménez, 5; doña Micaela Fernández de López, 10; don P. y Z., 2; don Manuel Lorente, 5; don José Hernández, 5; don Francisco Cifuentes, 25; don Segundo Fernández, 25; un sacerdote, 25.

Desde El Arenal

Después del paso del bárbaro vandalismo rojo, se ha celebrado ya, gracias a Dios la primera misa en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción de El Arenal.

Don Felipe Pérez Calvo, el cura del Milagro, habló en ella desde el altar a los numerosos fieles que llenaban el templo y sus palabras de padre y pastor espiritual hicieron derramar el pueblo cristiano abundantes lágrimas.

No necesitaba esforzarse mucho en pintar con vivos colores las profanaciones que en el santo lugar se habían cometido y él había presenciado. Bien elocuentemente lo estaban diciendo aquellos retablos despojados de sus imágenes; aquellos desnudos altares con sus aras rotas; aquellas desconchadas paredes desalojadas de su Via-Crucis; aquellos ornamentos sagrados hechos girones...

La ola de barbarie de los reptiles comunistas ha ido dejando por todos los sitios que ha pasado tristeza y sangre, desolación y muerte. Pero donde se nota más su odio y su saña, es en los lugares, personas y cosas sagradas.

El templo parroquial de El Arenal ha sido durante dos meses guarida de ladrones, centro de escandalosas diversiones, tribunal de injusticias, parque zoológico, (que perdonen las fieras), asamblea de locos, cuartel del odio más injusto y refinado.

(Continuará)



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias.

En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Ejemplo vivo del patriotismo de las madres españolas

Reconvenciones de una madre a un hijo desertor del Ejército

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! Montehermoso y spmbre. 9-1936. Queridísimo hijo: Hasta el 7 no recibí tu carta, fechada y sellada en esa administración el día 1.º, por esta razón no te he escrito antes.

No me extrañan tus lágrimas al ver la situación en que te encuentras, como no debes ignorar mis penas y sufrimientos; si me hubieran comunicado tu muerte al frente del enemigo, te hubiera llorado con lágrimas de dolor y alegría por considerarme madre de un héroe, por haber regado con mi sangre esta España árida, mustia, escuálida por esa turba de malvados, pero, no, ahora... No puedo salir de mi asombro, ni explicarme tu proceder ¡ah, hijo mío, cómo está mi corazón!

Mucho me consuela tu conformidad con voluntad de Dios, y ésta es la que me conforta también a mí. Yo confío en el Divino Corazón de Jesús y Virgen Santísima del Carmen, que mis ojos han de volver a verte, que te he de estrechar contra mi corazón maternal, que has de salir bien, porque no puedo suponer en ti cobardía, ni que abandonases voluntaria ni libremente a nuestra Madre España, que... no pienses en la ofensa y dolor de tu madre; en mi loca imaginación pienso si lo harías en un momento de inconsciencia, de locura, o tal vez seducido por algún mal patriota o arrastrado por algún superior perverso.

Yo, hijo mío, no puedo vivir sin verte, y si no fuera por personas que me aconsejan que a donde voy sola y las circunstancias que nos rodean ya hubiera ido a tu lado, más no por eso ceso en mi empeño; hijo mío cuanto te quiero en la situación en que te encuentras! yo no puedo decirte más.

Adios, hijo mío, se muy bueno, borra con tu buena conducta y comportamiento esa falta tan grande que has cometido, confía en la Divina Providencia y recibe un fuerte abrazo de tu madre que ante la Santísima Virgen de los Dolores queda pidiendo por ti.

Teodora Pulido.

P. D. Tus abuelos y hermana al enterarse de tu situación han quedado inconsolables, están bien y te saludan, como igualmente Lorenzo.

Con esta fecha te mando por giro postal, o telegráfico 15 pesetas, por si tuvieras alguna necesidad; bien sabes, hijo mío, que me lo quito de la boca por ti, que siempre serás mi hijo y yo tu madre, aunque madre... de un cobarde.

Por aquí, gracias a Dios, todo está muy tranquilo y no hemos tenido que lamentar nada hasta el presente ¡Dios quiera que así sea en lo sucesivo! Mucha animación y mucho patriotismo, me despido de ti con un ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador!

Adios. Luego que recibas el giro me escribes enseguida, ya sabes como está mi corazón.

El Alcázar de Toledo

Al Excmo. señor don José Moscardó, mi distinguido amigo.

Noble Alcázar toledano que tan alta estirpe ostentas y ante el orbe te presentas con cetro de soberano, el mundo entero, no en vano, tu fortaleza admiró y en tus muros aprendió una página inmortal que allí el honor nacional con sangre brava escribió.

Alcázar que es santuario de tus recios defensores, solar de patrios amores y del honor relicario; tú supiste al adversario detener ante tus muros, y en los combates más duros a los héroes cobijaste y de tus ruinas salvaste los sentimientos más puros.

Alcázar que allí en la altura dominabas la ciudad y eras la eterna ansiedad de esta contienda tan dura, ingente es hoy tu figura que más grande hará la Historia, pues como fué la victoria así serán los laureles que orlando los pechos fieles enaltecen tu memoria.

Alcázar con poderío,

con altivez y altanero, del espíritu guerrero, torrente claro y bravo si tu presente es sombrío tus ruinas al contemplar, para tus glorias cantar entre mil aclamaciones otros nuevos torreones sobre ellas se han de elevar.

Alcázar de Carlos Quinto símbolo de la hidalguía, de española gallardía agosto y santo recinto, tu poder, jamás extinto muestras dió de reciedumbre, y del dolor en la cumbre, por la piedad se condena esta lucha que así llena el alma de pesadumbre.

Alcázar, panteón sagrado de los héroes que murieron, los que entre ruinas cayeron con el pecho destrozado, tu nombre se ha dilatado por el mar y por la tierra, y cuando el grito de guerra resuena por toda España, de tu ejemplo se acompaña pues en él su gloria encierra.

Esteban Granullaque.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clinica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.**

Clinica del DOCTOR ILLANES
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
TELEFONO NUM. 15.970

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal, Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA
Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc. Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 **LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID**

AGENDA DE BURETE
DIETARIO
MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA
AGENDA CULINARIA
AGENDA DE BOLSILLO CARNET
BLOC CALENDARIO DE MESA
GENERAL, PAPELERAS Y BURETE
SOLICITE PROSPECTOS

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Pícor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
Teléfono 12188

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
Montera, 47, principal.
MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS
Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar

Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

BALNEARIO DE LEDESMA

GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis, es-crofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que coman por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. — Núm. 4. — Burgos 4 de agosto de 1936

carán debidamente en cada pueblo, por medio de pregón o de carta dirigida a los señores Alcaldes, para su fijación en el tablón de anuncios de cada pueblo.

Quinto. Los ingresos que se hayan verificado para el día 15 del corriente, los ingresarán los señores recaudadores en la Delegación de Hacienda respectiva a cuenta de la recaudación del trimestre y por los conceptos correspondientes, completando el ingreso el día 30 del mes actual, con lo total recaudado dentro del período voluntario del presente trimestre.

Dado en Burgos a tres de agosto de mil novecientos treinta y seis.— Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 24

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta,

Vengo en decretar lo siguiente: Se concede franquicia postal a las fuerzas militares y elementos armados que cooperan al movimiento salvador de la Patria que la Junta de Defensa Nacional representa, siempre que la correspondencia vaya dirigida a lugares de dentro del territorio so-

metido a la Autoridad de esta Junta y sellado el sobre por la Unidad Militar correspondiente.

Dado en Burgos a tres de agosto de mil novecientos treinta y seis.— Miguel Cabanellas.

Decreto núm. 25

Como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta,

Vengo en nombrar Vocal de la misma al excelentísimo señor General de División, Jefe del Ejército de Marruecos y del Sur de España, don Francisco Franco Bahamonde.

Dado en Burgos a tres de agosto de mil novecientos treinta y seis.— Miguel Cabanellas.

ORDENES

Del 30 de julio de 1936

1.ª

La Junta de Defensa Nacional ha acordado la creación, bajo su inmediata dependencia, de una Asesoría de Hacienda y un Gabinete Diplomático, para que informen en cuanto se someta a su consideración sobre asuntos relativos a esas especialidades.

Por acuerdo de la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 30 de julio de 1936

2.ª

La Junta de Defensa Nacional ha dispuesto:

Primero. Se fija en tres pesetas el haber diario de todos los individuos pertenecientes a las milicias armadas que no han titubeado desde el primer momento en ponerse al servicio de la Patria.

Segundo. Por la Comisión Directiva del Tesoro Público se darán las instrucciones necesarias referentes a la aplicación de esta Orden.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 31 de julio de 1936

1.ª

La Orden de 27 de julio de 1936, queda ampliada con la siguiente norma:

Las imposiciones hechas en libretas de ahorro a partir de la fecha de aquella disposición, podrán extraerse libremente y sin limitación alguna.

Por acuerdo de la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

Del 3 de agosto de 1936

1.ª

Normalizada la vida en las provincias ocupadas por el movimiento salvador, se hace preciso que todos los órganos de la Administración funcionen debidamente y, a tal fin, se excita el celo de todos los jefes de dependencias para que los servicios a las mismas encomendados sean llevados

con la mayor celeridad posible, dictando cuantas disposiciones sean necesarias para ello si ocurriera alguna dificultad circunstancial o consultando a esta Junta de Defensa Nacional si la que se presentara no pudiera ser resuelta por sí mismos.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

De 3 de agosto de 1936

2.ª

Las Autoridades de Marina de Ferro se incautarán transitoriamente de los talleres y dependencias de la Sociedad Española de Construcción Naval en dicha base, movilizándolo militarmente a su personal directivo y obrero.

Para todas las incidencias de la incautación quedan autorizadas las Autoridades de Marina para dictar las disposiciones necesarias, de acuerdo con el delegado de la Sociedad.

(Continuará).

San Martín de Valdeiglesias y Sigüenza en poder del Ejército salvador

AVILA AL DIA

Las operaciones en Navalperal

Durante todo el día de ayer nuestras tropas hicieron una operación de castigo sobre Navalperal de Pinares contribuyendo eficazmente en este combate la artillería y la aviación del Ejército.

Los marxistas carecen de artillería en dicho frente y atacan a nuestros bravos soldados con cañones anti-aéreos.

La vanguardia de nuestro Ejército les hizo desalojar algunas de las posiciones que tenían fortificadas al estilo de las de Maqueda, y además consiguió cortarles algunas comunicaciones.

Las bajas sufridas por los rojos son enormes, y por nuestra parte no hubimos de lamentar más que algunos heridos.

SALCHICHERIA DE Restituto Martín

Reyes Católicos, 17

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que desde esta fecha ha empezado el sacrificio de cerdos donde encontrará toda clase de embutidos como siempre; lomos selectos. También tiene cordero lechal.

Información municipal

En el Ayuntamiento nos han manifestado que se iba a hacer pública una circular en la que se recuerda a los comerciantes la obligación que tienen de colocar carteles con los precios de los artículos de primera necesidad, que habrán de ser precisamente los mismos que regían en 18 de julio próximo pasado.

Se ruega en dicha circular al público formule cuantas reclamaciones estime pertinentes sobre las infracciones que puedan cometerse respecto a precios, peso, calidad, etc., en la seguridad de que serán sancionadas con severidad.

Un telegrama del general Moscardó

En contestación al telegrama de felicitación que el alcalde señor Irazo envió al laureado general Moscardó, este ha contestado con otro concebido en términos muy patrióticos, y en el que dice que no hizo otra cosa que cumplir con un deber de español.

Mercancías no retiradas

La sección de abastos del Ayuntamiento va a hacerse cargo de las mercancías no retiradas de la estación del ferrocarril, las cuales serán vendidas al público a precios reducidos. Según nos informan, entre dichas mercancías existen artículos de primera necesidad.

¡Abulenses!

¿Queréis servir a la Patria bajo las órdenes del teniente coronel Yagüe? El teniente coronel Yagüe tiene su Legión en el frente Talavera-Toledo. Esta Legión va a la toma de Madrid. Alistaos en «El Tercio» si queréis estar presentes en este hecho histórico.

Pedid la 2.ª Legión de «El Tercio» en la Caja de Recluta.

Ferías en Barco de Avila

El Excmo. Ayuntamiento de esta villa ha acordado que se celebren en la misma como de costumbre se viene haciendo anualmente, las ferías señaladas para los días 12, 13, 14 y 15 del presente mes de octubre.

Lo que se hace saber para general conocimiento y efectos, debiendo hacer constar que se celebrarán con las seguridades debidas para los asistentes a las mismas.

Barco de Avila y octubre de 1936.—El presidente de la Comisión Gestora, Alejandro Sánchez Barrera.

¡Viva España!

El precio de la harina

En cumplimiento de órdenes superiores, el Gobernador civil, señor Rubio, ha fijado el precio de la harina panificable en 47 pesetas quintal métrico.

Un bando de la alcaldía

El alcalde, señor Irazo, ha publicado el siguiente bando:

ABULENSES

Tienen los momentos actuales de vibración intensa del sentimiento patriótico perspectivas de emocionados acontecimientos a los que necesariamente tendrá que asociarse el vecindario con exteriorización de su júbilo, sin excepciones que cuando no encubren una protesta disimulada demuestran un despego hacia la compenetración ciudadana que debe existir en glorificación de la nueva España formada por hermanos nuestros por el derramamiento generoso de su sangre.

Sería una acusación al deber de esta alcaldía y un abandono imperdonable de ella pasar inadvertidos estos hechos que ofenden al común sentir y ponen de manifiesto conductas que son inadmisibles en esta hora de revisión de un pasado que a los intereses sacratísimos de la Patria inflirieron enorme daño, reparado en parte con la abnegación y el sacrificio ejemplares de los que la sirven y la salvan.

Y en el buen propósito de prevenir antes que sancionar, como sería obligado en términos enérgicos, esta Alcaldía ha creído de su deber hacer un llamamiento al vecindario en general para que en todo momento esté preparado a celebrar las manifestaciones públicas que los acontecimientos futuros exijan, participando de ellas sin reservas ni disimulos que den margen a la interpretación del desagrado o la réplica que, como digo, no pueden ya, en modo alguno, ser admisibles ante la arrolladora corriente nacionalista.

En virtud de ello, todos los vecinos tendrán dispuestas, sin excusa ni pretexto, colgaduras que engañen sus balcones y ventanas en cualquier instante que sea preciso, bien entendido que, en otro caso, como incursos en la conceptualización de desafecho, se harán acreedores a las sanciones que esta Alcaldía impondrá sin contemplaciones después de este llamamiento preventivo.

¡Viva España! ¡Viva España!
El alcalde, Peregrín Irazo.

Un servicio de la JAP

Era el día primero del corriente mes. El pueblo de Navalenga estaba próximo a caer en poder del Ejército salvador, cuando el capitán Méndez Vigo tuvo noticia de que dos familias amigas, residentes en dicho pueblo, podían peligrar. La familia de don Florencio Jiménez, maestro nacional, y la del señor Tejerizo.

Una ligera indicación de dicho capitán bastó para que diez valientes japistas penetraran en Navalenga y, buscadas las familias pudieron trasladarlas hasta Burgo de Osma sin dificultad, desde cuyo pueblo hanse luego trasladado a esta capital, agradecidísimas a dicha institución.

Digna es de toda loa la decidida y valerosa actitud de estos heroicos muchachos japistas.

Para la procesión de la Santa

Una modesta idea

(Dedicada al Coronel de los leones del Alto del León, señor Serrador, Gobernador militar de la Plaza de Avila).

Tocan a gloria estos días en España, señor Coronel, porque su glorioso e invicto Ejército lo está liberando de la ignominia de vergonzosas esclavitudes.

Tocarán a gloria estos días que se aproximan, en Avila, porque vamos a celebrar el día de nuestra Excelsa Patrona Santa Teresa de Jesús.

La SANTA de Avila, como Compadrona de las Españas, sonreirá desde el cielo a este resurgir de su Patria, a la que tanto amaba, porque si Santa Teresa de Jesús compartió el honor de ser propuesta, juntamente con Santiago Apóstol, para el Patronato nacional, lo fué por estar considerada unánimemente como «la más santa de las españolas y la más española de las santas».

El Hijo del Trueno pudo ostentar excepcionales merecimientos para que España se honrase con su celestial patrocinio, ya que en el año 757, cuando se empezaba a organizar la Reconquista, el heroico obispo Odoario que reedificó a Lugo fundó la iglesia de la villa de Avezano, junto al Miño, diciéndonos él mismo a este respecto: «En el nombre de Nuestro Señor Jesucristo y en honor de Santiago a quien el Señor quiso ensalzar estableciéndole por Patrono nuestro», desde cuyo remoto tiempo ya ostenta el evangelizador de España un patronato que no parecía respetuoso ni oportuno, cambiar.

Y, acaso, por eso no se cambió aun cuando buenas ganas se le pasaron a España de adscribir a su celeste protección a la insigne Santa abulense datando de entonces que fuera declarada oficialmente Compadrona de las Españas esta excepcional figura, realmente gigantesca, sin igual en los ámbitos nacionales, porque la Virgen avileña no brilla sólo en la historia local como figura cumbre, con relieve que sobrepuja las mayores preeminencias imaginables con respecto a las demás que destacan entre las patrias grandezas, sino que fulgura con destellos soberanos entre todas las de la Raza hispana, como encarnación y representación genuina de sus virtudes más heroicas y de sus más legítimos valores espirituales.

Bien merece la mayor gloria de esta tierra y uno de los ornamentos más esplendorosos de la Patria hispana, por la que el nombre de Avila es conocido y pronunciado con respeto y admiración en todo el orbe católico y en los confines del mundo de las Letras, que en estos días que se aproximan destinados a honrar su memoria, ya que coinciden con días de luminosidad para la España tan amada de la Mística Doctoa, se sumen al concierto de alabanzas que la ciudad habrá de entonar en estos días que se acercan, las fuerzas todas, militares y ciudadanas, que están combatiendo al enemigo común, ya muy cercanas a coronar la final victoria, total y rotunda, creadora de la nueva España, UNA, GRANDE, LIBRE, como lo era en los tiempos de la Santa de Avila.

Estas consideraciones que no constituirán para V. E. ninguna novedad, me llevan a solicitar de su autoridad, al dedicarle estos renglones, un favor: el de que se digna disponer, si para ello no existiera inconveniente, que el día 15 del actual, con ocasión del homenaje que se rendirá a la excelsa Patrona de la ciudad y Compadrona de España, Santa Teresa de Jesús, escolten a la imagen durante la procesión las fuerzas del Ejército que pudieran encontrarse en esta capital, y cubran la carrera cuantos constituyen las milicias ciudadanas, Falange española de las JON-S, Requetés, Acción Popular y Guardia Cívica.

También sería muy conveniente traer alguna banda de música más para esta procesión; si pudiera ser militar mejor que mejor; pero si esto no fuera factible, podría contratarse otra, por ejemplo, la de Arévalo, u otra, ya indígena o de otra parte.

Con todo respeto y consideración, a sus órdenes, mi Coronel.

Fernando Cid.

(De la Guardia Cívica)

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará la distinguida esposa del oficial de Telégrafos don Alfonso Schelly (nacida Luisa Tejerizo).

Viajeros

Con motivo de su fiesta onomástica ayer pasó el día en Avila el maestro nacional de Navalenguilla don Marcelino Lucas, el cual era portador de gran número de mantas y víveres de dicho pueblo para el Ejército.

—Completamente restablecido de las lesiones sufridas, ha salido para Arenas, donde va a incorporarse a la columna del coronel Monasterio, nuestro querido amigo y colaborador el capellán militar don Constantino de Lucas.

Necrológica

En Piedrahita ha fallecido, confortado con los Santos Sacramentos, don Saturnino de la Lastra, persona de gran prestigio y caballerosidad, que gozaba de muchas y excelentes amistades por sus envidiables dotes de trato y natural bondad.

Su talento corría pareja con su celosa laboriosidad y en sus múltiples actividades formó parte de la Razón Social Hijos de la Lastra, y era el representante de la Subalterna de Tabacos y del Timbre, cargos que regentó con suma honorabilidad y acierto.

En toda la comarca era muy querido y buena prueba de ello es la imponente manifestación de duelo que constituyó el acto del entierro en Piedrahita, al que concurrieron personas en gran número de Piedrahita y pueblos circunvecinos, y también a las honras fúnebres que tuvieron lugar en la parroquia de dicha villa.

A los muchos testimonios de pésame expresados a la familia doliente unimos el nuestro extensivo a todos los distinguidos familiares especialmente a su esposa doña Manuela Padín e hijos y por el alma del difunto suplicamos oraciones a nuestros lectores.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 9 del presente mes, de siete a dos de la mañana, noveno grupo:

Milagros Martínez

De dos a ocho, décimo grupo:

Mercedes Gárate

Por la noche a las nueve, primer grupo: María Luisa Varela.

Información de última hora

El Gabinete de Prensa del Cuartel General del Ejército del Norte transmite telefónicamente a su Delegación de Avila, la siguiente información:

«En el sector Norte y para ocupar la loma cota 1.300 metros que se encuentra al Sur de Navalperal hubo un reñido combate contra un enemigo fuertemente atrincherado, al que se hizo abandonar las posiciones que ocupaba y batirse en retirada iniciando al poco tiempo una franca huida.

Sin embargo volvió a hacer resistencia, reaccionando fuertemente pues los marxistas de la retaguardia les obligaron amenazándoles de muerte, aunque no les valió sus amenazas de gran cosa, pues nuevamente nuestras fuerzas les obligaron a emprender la fuga.

En el sector Sur, con la ocupación de Escalona y Almorox se cortó la retaguardia al enemigo y se le causaron muchas bajas, capturando prisioneros, entre ellos un oficial y dos sargentos. También se cogió abundante material de guerra.

Las columnas que manda el coronel Monasterio, entraron en La Adrada a primera hora de la mañana, y a las once lo hacían en Sotillo, obligando al enemigo a replegarse rápidamente, y dejando en nuestro poder cuarenta muertos y abundante material de guerra.

Se pasaron a nuestras filas cuarenta y ocho Guardias civiles y dos soldados».

Por su parte, de Burgos informan que en la mañana de hoy, después

Del Gobierno Civil

Expresión de gratitud

Junta de Defensa Nacional me dice lo siguiente:

Ruego V. E. remita nota prensa y radio expresando la gratitud de la Junta de Defensa Nacional a todas las entidades corporaciones y particulares que la han felicitado tanto por la toma de Toledo como por la designación de su excelencia el jefe del Estado.

No siendo posible contestar a todos individualmente por la necesidad de mantener expeditas las comunicaciones.

Avila 8 de octubre de 1936.—El gobernador civil, comandante de Caballería; Luis Rubio.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD

por el alma del señor

Don Saturnino de la Lastra Martín

Industrial

Que falleció cristianamente en Piedrahita (Avila) el día 26 de septiembre de 1936

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su afida esposa doña Manuela Padín; hijos Isaac, Pepita, Sixto, Alberto, José y Julita; hijas políticas Pepita Regidor y Mercedes Varela; nietos; hermana, hermanas políticas, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades y personas piadosas encomienden su alma a Dios Nuestro Señor.